



Fraktion im BA 3 Maxvorstadt



München, den 5. Februar 2024

Antrag für die BA-Sitzung am 6. Februar 2024

### **Sofortige Einbindung des BA in die weitere Entwicklung der Zwischennutzung des Gesundheitshauses**

Der BA 3 fordert die LHM und das Kommunalreferat dazu auf, bis Mitte des Jahres 2024 eine klare und verbindliche Perspektive für eine weitere Nutzung nach Auslaufen des Erbpachtvertrags im Frühjahr 2026 zu bieten. Wie schon im Antrag „Quo Vadis Gesundheitshaus“ von 20. Mai 2023 gefordert, muss auch der Bezirksausschuss in die Gespräche zur Weiternutzung einbezogen werden, um so auch die Interessen der Stadtviertelbewohnerinnen und -bewohner mit einzubeziehen. Das Nutzungskonzept soll dabei mit allen aktuellen Nutzergruppen, also der Kunstwerkstatt Refugio München, der Initiativgruppe Interkulturelle Begegnung und Bildung e.V., dem Museum of Contemporary and Urban Arts, der Amari Bar sowie den Künstlerinnen und Künstlern der Ateliergemeinschaft super+ Studios, erarbeitet werden.

#### **Begründung:**

Das Gesundheitshaus wird derzeit unter der Federführung von MUCA – Museum of Contemporary and Urban Arts von verschiedenen kulturellen und sozialen Akteuren genutzt. Der zugrunde liegende Erbpachtvertrag läuft in gut zwei Jahren aus. Beim Halbzeit-Fest des Kunstlabors 2 hat die Kommunalreferentin die Verlängerung des Projekts in Aussicht gestellt. Obwohl explizit mit dem Antrag „Quo Vadis Gesundheitshaus“ von 20. Mai 2023 gefordert wurde, ist der BA bisher in die anscheinend schon laufenden Gespräche nicht einbezogen worden. Warme Worte helfen der Kultur auch nicht weiter. Für eine Verankerung der Freien Kunstszene im Viertel und die Zukunft des Gesundheitshauses, das aktuell Flächen für Kreative, Künstler\*innen und Kulturliebhaber\*innen hier bei uns im Viertel bietet, muss es endlich eine klare und verbindliche Zusage zur Verlängerung des Erbpachtvertrags für eine Zwischennutzung im Sinne der Kultur geben."

Für die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen

Florina Vilgertshofer  
Christoph Braun  
Sigrid Eck  
Gerhard Pischel  
Svenja Jarchow  
Sabine Krieger

Für die Fraktion der SPD

Felix Lang  
Hans-Stefan Selikovsky